

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER
PROGRAM STUDI AKUNTANSI KOMPUTER PROGRAM DIII BISNIS & KEWIRAUSAHAAN
UNIVERSITAS GUNADARMA

Tanggal Penyusunan	dd/bb/thn	Tanggal revisi	dd/bb/thn	
	16/08/2016		24/02/2017	
Fakultas	DIII BISNIS & KEWIRAUSAHAAN			
Program Studi	Akuntansi Komputer Kode Prodi: 61401			
Jenjang	Diploma III (D3)			
Kode dan Nama MK	AK-024301	Akuntansi Keuangan Menengah 1 & Prak		
SKS dan Semester	SKS	3 SKS	Semester 3 (Tiga)	
Prasyarat	Pengantar Akuntansi 1 & 2			
Status Mata Kuliah	[<input checked="" type="checkbox"/>] Wajib [...] Pilihan			
Dosen Pengampu	Early Armein, SE., MM, Dr. Reni Anggraini			
Capaian Pembelajaran Mata Kuliah	Sikap	1. Menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri; 2. Mampu menerapkan prinsip-prinsip etika bisnis dan profesi akuntan.		
	Ketrampilan Umum	1. Mampu bekerja-sama secara efektif baik sebagai anggota maupun pemimpin tim kerja 2. Mampu menyajikan dan mengklasifikasikan akun - akun yang ada di laporan keuangan khususnya akun asset / aktiva pada neraca sesuai dengan PSAK yang berbasis IFRS untuk perusahaan jasa, dagang, dan/atau manufaktur berskala kecil, menengah maupun besar dan/atau go-public dan lembaga pemerintahan/public.		
	Pengetahuan	Mahasiswa diberikan pengetahuan tentang cara perolehan, pengelolaan dan pemberhentian asset/aktiva, rekonsiliasi bank, piutang, investasi sementara dan investasi jangka panjang, sehingga mahasiswa mampu untuk menilai dan menyusun akun-akun asset/aktiva di neraca. Mahasiswa mampu memahami dan melakukan penilaian terhadap Kas, Piutang, Aktiva Tetap Berwujud, dan Aktiva Tetap Tak Berwujud serta Investasi sesuai dengan PSAK yang berlaku.		
	Ketrampilan Khusus	Mahasiswa mampu menyelesaikan pekerjaan terkait topik akuntansi baik secara soft skills maupun hard skills, menggunakan aplikasi bisnis (<i>software</i>) seperti DEA, MyOB & Zahir.		
Deskripsi Umum (Silabus)	Mata Kuliah Akuntansi Keuangan Menengah 1 merupakan mata kuliah yang diharapkan mampu meningkatkan pemahaman mahasiswa terhadap pos-pos yang ada dalam Laporan Keuangan, khususnya yang ada di sisi Aktiva/Asset dalam Neraca. Antara lain : 1. Akuntansi Terhadap Kas, 2. Akuntansi Terhadap Piutang, 3. Akuntansi Untuk Persediaan, 4. Investasi 5. Aktiva Tetap Tak Berwujud, 6. Aktiva Tetap Berwujud,			
Metode Pembelajaran	1. Ceramah/Kuliah Pakar	√	4. Praktik Laboratorium	√
	2. Problem Based Learning/FGD	√	5. Self-Learning (V-Class)
	3. Project Based Learning	6. Lainnya: Presentasi	√
Pengalaman Belajar/Tugas	a. Tayangan Presentasi	√	c. Online exercise/kuiz (V-class)	√
	b. Review textbook/Jurnal	d. Laporan
	e. Lainnya:			
Referensi / Sumber	1) Donald E Kieso, Jerry J Weygandt, Terry D Warfield, Akuntansi Intermediate,			

Belajar

- Jilid 1, Edisi 12 Terjemahan, Erlangga, 2007
- 2) Donald E Kieso, Jerry J Weygandt, Terry D Warfield, Akuntansi Intermediate, Jilid 2, Edisi 12 Terjemahan, Erlangga, 2007
 - 3) Donald E Kieso, Jerry J Weygandt, Terry D Warfield, Intermediate Accounting 15th Edition, Wiley, 2013
 - 4) Jay M. Smith, K Fred Skousen, Akuntansi Intermediate Jilid 1, Erlangga, Edisi terbaru
 - 5) Jay M. Smith, K Fred Skousen, Akuntansi Intermediate Jilid 2, Erlangga, Edisi terbaru
 - 6) Zaki Baridwan, Intermediate Accounting, Edisi 8, BPFE, Yogyakarta, 2004
 - 7) Donald E Kieso, Jerry J Weygandt, Terry D Warfield, Pengantar Akuntansi 1, Jilid 1, Edisi 12 Terjemahan, Erlangga, 2007
 - 8) IAI, Standar Akuntansi Keuangan



Minggu	Kemampuan Akhir yang Diharapkan	Bahan Kajian (Materi Pelajaran)	Metode/Bentuk Pembelajaran	Waktu Belajar (Menit)	Kriteria Penilaian (Indikator)	Bobot Nilai (%)	Sumber belajar
1.	Mahasiswa dapat memahami komposisi kas dan pengendalian kas dengan menggunakan rekening bank dan pembentukan dana kas kecil.	<ul style="list-style-type: none"> • Komposisi Kas • Pengendalian Kas – Penggunaan Rekening Bank • Pengendalian Kas - Dana Kas Kecil 	1,2,4,6	3 sks x 50 menit	Mahasiswa dapat menjelaskan dan mengidentifikasi komposisi kas, cara pengendalian kas dengan menggunakan rekening bank dan pembentukan kas kecil.	5 %	1, 3, 5, 6
2.	Mahasiswa memahami perbandingan rekonsiliasi bank 4 kolom dan rekonsiliasi 8 kolom.	<ul style="list-style-type: none"> • Rekonsiliasi bank 4 kolom • Rekonsiliasi bank 8 kolom 	1,2,4,6	3 sks x 50 menit	Mahasiswa dapat menjelaskan dan membandingkan rekonsiliasi bank 4 kolom dan 8 kolom.	10 %	1, 3, 5, 6
3.	Mahasiswa dapat memahami teori terkait pengertian piutang, mengklasifikasikan piutang serta menilai piutang usaha dengan piutang usaha tak tertagih.	<ul style="list-style-type: none"> • Pengertian Piutang • Piutang Dagang dan Piutang non Dagang • Pengakuan Piutang Usaha • Penilaian Piutang Usaha • Piutang Usaha Tidak Tertagih 	1,2,4,6	3 sks x 50 menit	Mahasiswa dapat menjelaskan dan mengklasifikasikan piutang menilai piutang usaha, dan piutang tak tertagih.	10 %	1, 3, 5, 6
4.	Mahasiswa memahami teori terkait pengakuan piutang wesel, penerbitan wesel dengan dan tanpa nilai nominal, dan penerimaan wesel dengan transaksi pertukaran.	<ul style="list-style-type: none"> • Pengakuan Piutang Wesel • Penerbitan wesel pada Nilai Nominal • Penerbitan Wesel bukan pada Nilai Nominal • Penerimaan wesel sebagai pertukaran property, barang, atau jasa 	1,2,4,6	3 sks x 50 menit	Mahasiswa dapat menghitung dan mencatat pengakuan piutang, penerbitan wesel dengan nilai nominal maupun tanpa nilai nominal serta penerimaan wesel sebagai pertukaran property, barang atau jasa.	5 %	1, 3, 5, 6
5.	Mahasiswa memahami teori terkait penilaian wesel tagih, piutang yang	<ul style="list-style-type: none"> • Penilaian Wesel tagih • Disposisi Piutang 	1,2,4,6	3 sks x 50 menit	Mahasiswa dapat menghitung dan mencatat penilaian wesel	5 %	1, 3, 5, 6

	dijaminkan dan penjualan piutang, penyajian piutang dalam neraca, serta menganalisis piutang.	<p>Usaha dan Wesel Tagih</p> <ul style="list-style-type: none"> - Piutang yang dijaminkan - Penjualan Piutang • Penyajian Piutang dalam Neraca • Analisis Piutang 			tagih, disposisi piutang usaha dan wesel tagih dari piutang yang dijaminkan dan penjualan piutang, serta menyajikan dalam neraca.		
6.	Mahasiswa memahami dan menguasai teori terkait pengertian persediaan, klasifikasi, dan pengendalian untuk persediaan, metode pencatatan dan penilaian persediaan dengan metode harga pokok, serta masalah dasar dalam persediaan	<ul style="list-style-type: none"> • Pengertian Persediaan • Klasifikasi dan pengendalian persediaan • Metode Pencatatan Persediaan (Fisik dan Perpetual) • Metode Penilaian Persediaan berdasarkan Harga Pokok (FIFO, Average, dan Identifikasi khusus) • Masalah Dasar dalam persediaan 	1,2,4,6	3 sks x 50 menit	Mahasiswa dapat menjelaskan pengertian persediaan, mengklasifikasikan dan mengendalikan persediaan menggunakan metode pencatatan fisik serta melakukan penilaian dengan berdasarkan harga pokok.	10 %	1, 3, 5, 6
7.	Mahasiswa dapat memahami teori terkait penilaian persediaan dengan beberapa metode dan menyajikan dalam neraca, serta menganalisis persediaan.	<ul style="list-style-type: none"> • Nilai terendah antara Biaya dan Harga Pasar (Lower of Cost or Market) • Metode Laba Kotor • Metode Harga Jual Eceran • Penyajian Persediaan dalam Neraca • Analisis Persediaan 	1,2,4,6	3 sks x 50 menit	Mahasiswa dapat menghitung dan memilih metode penilaian persediaan antara lain metode nilai terendah antara harga pokok dan harga pasar (Lower of Cost or Market), metode Laba Kotor dan metode Harga Jual Eceran, serta menyajikan dalam neraca.	5 %	1, 3, 5, 6

8.	UJIAN TENGAH SEMESTER						
9.	Mahasiswa memahami teori terkait pengertian investasi sementara dan penilaian investasi dalam sekuritas hutang maupun ekuitas, dan menyajikan dalam laporan keuangan.	<ul style="list-style-type: none"> • Pengertian Investasi Sementara • Penilaian Surat Berharga • Investasi dalam Sekuritas Hutang • Investasi dalam Sekuritas Ekuitas • Penyajian Investasi sementara dalam Laporan Keuangan 	2,6	3 sks x 50 menit	Mahasiswa dapat menjelaskan akuntansi untuk investasi sementara dan menyebutkan jenis – jenis investasi sementara serta menyajikan dalam laporan keuangan.	10 %	1, 3, 5, 6
10.	Mahasiswa mampu menguasai teori terkait investasi utang obligasi dan investasi saham.	Investasi Obligasi <ul style="list-style-type: none"> • Pengertian Obligasi • Perolehan Obligasi • Bunga Berjalan • Amortisasi Agio dan Disagio • Penerimaan Pelunasan • Penjualan Obligasi • Penyajian Investasi obligasi Investasi Saham <ul style="list-style-type: none"> • Pembelian Saham • Pencatatan deviden • Penjualan saham 	1,2,6	3 sks x 50 menit	Mahasiswa dapat menjelaskan alasan perusahaan berinvestasi, membuat jurnal pencatatan investasi utang obligasi , investasi saham, pendapatan bunga, pendapatan , dan menyajikan dalam laporan keuangan	10 %	1, 3, 5, 6
11.	Mahasiswa dapat memahami karakteristik aktiva tetap berwujud, perolehan dan penilaian apabila aktiva tersebut dibuat sendiri, dibeli secara tunai, dan melalui kontrak kredit jangka panjang.	<ul style="list-style-type: none"> • Karakteristik Aktiva Tetap berwujud • Perolehan dan penilaian Aktiva Tetap Berwujud <ul style="list-style-type: none"> - Aktiva yang dibuat sendiri - Perolehan melalui 	1,2,4,6	3 sks x 50 menit	Mahasiswa dapat menyebutkan karakteristik aktiva tetap berwujud, menghitung harga perolehan dan menilai aktiva tetap berwujud.	5 %	1, 3, 5, 6

		<p>pembelian tunai</p> <ul style="list-style-type: none"> • Perolehan melalui kontrak kredit jangka panjang (wesel, hipotik, obligasi, atau kewajiban lain) 					
12.	<p>Mahasiswa memahami teori terkait harga perolehan dan penilaian aktiva tetap berwujud dengan pembelian secara lump sum dan dengan menerbitkan saham, serta melalui pertukaran non moneter, melalui donasi serta reparasi aktiva tetap berwujud.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Perolehan dan penilaian Aktiva Tetap Berwujud <ul style="list-style-type: none"> - Perolehan melalui pembelian lump Sum - Perolehan melalui penerbitan Saham • Perolehan dan Penilaian Aktiva Tetap Berwujud <ul style="list-style-type: none"> - Perolehan melalui pertukaran dengan aktiva tetap sejenis (nonmoneter) - Perolehan melalui donasi - Reparasi Aktiva Tetap 	1,2,4,6	3 sks x 50 menit	<p>Mahasiswa dapat menghitung dan mencatat ke dalam jurnal tentang harga perolehan aktiva tetap berwujud dengan cara pembelian secara lump sum, penerbitan saham, melalui pertukaran tetap sejenis maupun donasi.</p>	5 %	1, 3, 5, 6
13.	<p>Mahasiswa memahami metode penyusutan aktiva tetap berwujud, penurunan nilai, deplesi, revaluasi, pemberhentian dan penjualan aktiva tetap berwujud.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Metode Penyusutan Aktiva Tetap Berwujud • Penurunan Nilai Aktiva Tetap • Penyusutan Aktiva Tetap yang tidak dapat diperbaharui (Deplesi) • Revaluasi Aktiva Tetap • Pemberhentian 	1,2,4,6	3 sks x 50 menit	<p>Mahasiswa dapat menghitung penyusutan aktiva tetap berwujud, penurunan nilai aktiva, revaluasi pemberhentian dan penjualan aktiva tetap.</p>	10 %	1, 3, 5, 6

		Aktiva Tetap • Penjualan Aktiva Tetap					
14.	Mahasiswa memahami karakteristik aktiva tetap tidak berwujud, melakukan penilaian aktiva tetap tak berwujud melalui pembelian dan pembuatan secara internal, dapat mengamortisasi dan dapat mengidentifikasi jenis aktiva tak berwujud.	<ul style="list-style-type: none"> • Karakteristik Aktiva Tetap Berwujud • Penilaian Aktiva Tak Berwujud yang Diperoleh melalui Pembelian • Penilaian Aktiva Tak Berwujud yang Dibuat secara Internal • Amortisasi Aktiva Tak Berwujud • Jenis-Jenis Aktiva Tak Berwujud 	1,2,4,6	3 sks x 50 menit	Mahasiswa dapat menyebutkan karakteristik aktiva tetap tidak berwujud, jenis – jenis aktiva tetap tidak berwujud serta menghitung harga perolehan, dan amortisasi (baik melalui pembelian maupun yang dibuat secara internal)	5 %	1, 3, 5, 6
15.	Mahasiswa memahami teori terkait goodwill, badwill, penurunan nilai aktiva tetap tidak berwujud, biaya penelitian dan pengembangan, serta penyajian aktiva tidak berwujud dalam Laporan Keuangan	<ul style="list-style-type: none"> • Goodwil – Perolehan dan Penghapusan • Badwill – Goodwill negative • Penurunan Nilai Aktiva Tak Berwujud • Biaya Penelitian dan Pengembangan • Penyajian di Laporan Keuangan 	1,2,6	3 sks x 50 menit	Mahasiswa dapat menghitung harga perolehan dan penghapusan goodwill, badwill, penurunan nilai, biaya pengembangan dan penelitian serta menyajikan dalam laporan keuangan	5 %	1, 3, 5, 6
16.	UJIAN AKHIR SEMESTER						

DESKRIPSI TUGAS (DT) MATA KULIAH AKUNTANSI KEUANGAN MENENGAH 1 & PRAK -PRODI D3-AKUNTANSI KOMPUTER D3BK

Mata Kuliah	Akuntansi Keuangan Menengah 1 & Prak	Kode MK	AK-024301	Dosen Pengampu	Riyanti, SE., MMSI
Minggu Ke	2,3,6,10,13,14	Tugas ke	1,2,3,4,5,6	Metode Tugas	Latihan Soal, Studi Kasus, , Presentasi

DESKRIPSI TUGAS KE-1

Mata Kuliah	Akuntansi Keuangan Menengah 1 & Prak	Kode MK	AK-024301
Minggu Ke	2	Tugas ke	1 (satu)
Tujuan Tugas	<p>Tujuan tugas adalah agar mahasiswa dapat :</p> <ul style="list-style-type: none"> • Mengklasifikasikan komponen kas • Membuat jurnal transaksi kas kecil • Menyusun laporan rekonsiliasi bank <p>Sehingga mahasiswa pada akhirnya dapat menyajikan saldomkas yang benar dalam Laporan Keuangan.</p>		
Uraian Tugas	Objek : Soal Latihan berupa studi kasus operasional dana kas kecil dan rekonsiliasi bank.		
	Tugas Mahasiswa: membuat jurnal transaksi dana kas kecil dan menyusun rekonsiliasi bank 4 dan 8 kolom serta menyajikan saldo kas yang benar dalam Laporan Keuangan.		
	Metode/cara : sesuai arahan dan bentuk soal yang diberikan dosen pengampu		
	Deskripsi luaran tugas : hasil akhir dari tugas ini adalah penyajian saldo kas yang benar dalam Laporan Keuangan.		
Kriteria Penilaian	Penilaian tugas: berdasarkan ketepatan perhitungan, pembuatan jurnal, dan hasil saldo kas yang benar dari rekonsiliasi bank.		

DESKRIPSI TUGAS KE-2

Mata Kuliah	Akuntansi Keuangan Menengah 1 & Prak	Kode MK	AK-024301
Minggu Ke	5	Tugas ke	2 (dua)
Tujuan Tugas	Tujuan tugas adalah agar mahasiswa dapat membuat jurnal transaksi piutang dagang, piutang usaha, piutang wesel, dan penyisihan piutang tidak tertagih, serta menyajikan rekening piutang pada Laporan Keuangan.		
Uraian Tugas	Objek : Soal latihan berupa studi kasus transaksi piutang dagang, piutang usaha, piutang wesel, dan penyisihan piutang tidak tertagih.		
	Tugas Mahasiswa: melakukan penghitungan, membuat jurnal, dan menentukan saldo piutang.		
	Metode/cara pengerjaan tugas: sesuai arahan dan bentuk soal yang diberikan dosen pengampu		
	Deskripsi luaran tugas: Hasil akhir dari tugas ini adalah penyajian rekening piutang pada Laporan Keuangan.		
Kriteria Penilaian	Penilaian tugas: berdasarkan ketepatan perhitungan, jurnal, penyajian rekening piutang dan piutang tidak tertagih dalam Laporan Keuangan.		

DESKRIPSI TUGAS KE-3

Mata Kuliah	Akuntansi Keuangan Menengah 1 & Prak	Kode MK	AK-024301
Minggu Ke	6	Tugas ke	3 (tiga)
Tujuan Tugas	Tujuan tugas adalah agar mahasiswa dapat menghitung nilai poersediaan dengan menggunakan metode : <ul style="list-style-type: none">• Harga pokok• Selain harga pokok Sehingga pada akhirnya mahasiswa dapat menyajikan nilai persediaan dalam Laporan Keuangan.		
Uraian Tugas	Objek : Soal latihan berupa studi kasus transaksi persediaan.		
	Tugas Mahasiswa: menghitung biaya persediaan dengan menggunakan asumsi arus biaya, FIFO dan Rata-rata		
	Metode/cara pengerjaan tugas: sesuai arahan dan bentuk soal yang diberikan dosen pengampu.		
	Deskripsi luaran tugas: besarnya biaya persediaan dengan metode FIFO, LIFO, Biaya Rata-rata.		
Kriteria Penilaian	Penilaian tugas: berdasarkan ketepatan besarnya biaya persediaan dengan beberapa metode pencatatan dan penilaian.		

DESKRIPSI TUGAS KE-4

Mata Kuliah	Akuntansi Keuangan Menengah 1 & Prak	Kode MK	AK-024301
Minggu Ke	10	Tugas ke	4 (empat)
Tujuan Tugas	Tujuan tugas adalah agar mahasiswa dapat menjelaskan perbedaan antara investasi sementara dengan investasi jangka panjang serta penyajiannya di neraca. Tujuan tugas adalah agar mahasiswa dapat membuat : <ul style="list-style-type: none">• Jurnal transaksi perolehan obligasi• Jurnal transaksi penarikan obligasi• Jurnal transaksi perolehan saham• Sehingga mahasiswa pada akhirnya dapat menggunakan bagan jurnal yang tepat untuk mencatat transaksi terkait perolehan obligasi, penarikan obligasi, perolehan saham dan penjualan saham yang dilakukan perusahaan		
Uraian Tugas	Objek : soal latihan investasi obligasi dan investasi saham dari buku referensi 2		
	Tugas Mahasiswa: menghitung harga perolehan obligasi dan saham dan menjurnal transaksi.		
	Metode/cara pengerjaan tugas: sesuai arahan dan bentuk soal yang diberikan dosen pengampu		
	Deskripsi luaran tugas: Jurnal transaksi perolehan		
Kriteria Penilaian	Penilaian tugas: ketepatan hasil perhitungan dan jurnal pencatatan.		

DESKRIPSI TUGAS KE-5

Mata Kuliah	Akuntansi Keuangan Menengah 1 & Prak	Kode MK	AK-024301
Minggu Ke	13	Tugas ke	5 (lima)
Tujuan Tugas	Tujuan tugas adalah agar mahasiswa dapat : <ul style="list-style-type: none">• Menghitung depresiasi dengan berbagai metode• Mencatat jurnal depresiasi		
Uraian Tugas	Objek : kasus pembelian beberapa mesindengan metode depresiasi Garis Lurus, Saldo Menurun dan Unit Aktivitas		

	Tugas Mahasiswa: menghitung besarnya depresiasi mesin dengan metode Garis Lurus, Saldo Menurun dan Unit Aktivitas
	Metode/cara pengerjaan tugas: sesuai arahan dan bentuk soal yang diberikan dosen pengampu
	Deskripsi luaran tugas: Hasil akhir adalah berupa jumlah beban depresiasi mesin menggunakan Garis Lurus, Saldo Menurun dan unit aktivitas
Kriteria Penilaian	Penilaian tugas: berdasarkan ketepatan besarnya depresiasi dan jurnal untuk mencatat depresiasi mesin.

DESKRIPSI TUGAS KE-6

Mata Kuliah	Akuntansi Keuangan Menengah 1 & Prak	Kode MK	AK-024301
Minggu Ke	14	Tugas ke	6 (enam)
Tujuan Tugas	Tujuan tugas adalah agar mahasiswa dapat membuat jurnal untuk menyusun akun yang sesuai untuk berbagai asset tak berwujud dan mengamortisasi asset tak berwujud.		
Uraian Tugas	Objek : Soal latihan dari referensi 7		
	Tugas Mahasiswa:.. Membuat jurnal untuk mencatat transaksi asset tak berwujud dan jurnal penyesuaian untuk mencatat amortisasi		
	Metode/cara pengerjaan tugas: sesuai arahan dan bentuk soal yang diberikan dosen pengampu		
	Deskripsi luaran tugas: Jurnal atas transaksi perolehan asset tak berwujud dan jurnal depresiasi amortisasi		
Kriteria Penilaian	Penilaian tugas: berdasarkan ketepatan jurnal baik jumlah maupun akunnya.		